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PESQUISA  
ORÇAMENTO PARTICIPATIVO 

2024 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Pesquisa Realizada entre os meses de 
Abril e Junho, por meios de formulário 

web disponibilizado no site da Prefeitura 
Municipal de Sapucaia 

(https://sapucaia.rj.gov.br/pesquisa), 
com 70 participações. 
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Orçamento Participativo 
 
 

O Orçamento Participativo para confecção da Lei de Diretrizes 

Orçamentárias possui como finalidade a coleta de sugestões e demandas da sociedade, 

visando definição de prioridades a serem observadas posteriormente pela Lei 

Orçamentaria Anual, de forma que atenda da melhor forma os anseios da população. As 

sugestões aqui recebidas serão apreciadas pelo Prefeito e Secretários Municipais quanto 

a sua viabilidade, podendo ou não serem acatadas em sua totalidade ou parcialmente, 

para serem contempladas na Lei de Diretrizes Orçamentárias. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 Praça Governador Miguel Couto Filho nº 240 
Centro – Sapucaia – RJ – CEP 25880-000 

 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 

10,67%

32,00%

28,00%

18,67%

10,67%

0,00

5,00

10,00

15,00

20,00

25,00

30,00

35,00

Qual a sua idade?

Até 19 20 a 29 30 a 39 40 a 49 Acima de 50

6,67%

28,00%

65,33%

0,00

10,00

20,00

30,00

40,00

50,00

60,00

70,00

Qual a sua escolaridade?

Ensino Fundamental Ensino Médio Ensino Superior



 

 Praça Governador Miguel Couto Filho nº 240 
Centro – Sapucaia – RJ – CEP 25880-000 

 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

4,00%

96,00%

0,00 20,00 40,00 60,00 80,00 100,00 120,00

1

Reside em Sapucaia?

Sim Não

18,67%

10,67%

5,33%
2,67%

58,67%

4,00%

0,00

10,00

20,00

30,00

40,00

50,00

60,00

70,00

Qual distrito?

Anta Aparecida Jamapará Pião Sapucaia Outra Localidade



 

 Praça Governador Miguel Couto Filho nº 240 
Centro – Sapucaia – RJ – CEP 25880-000 

 
 

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

13,33%

22,67%
28,00%

82,67%

40,00%

24,00%

89,33%

0,00

10,00

20,00

30,00

40,00

50,00

60,00

70,00

80,00

90,00

100,00

Áreas de Prioridades?

Agricultura Asistência Social Cultura, Esporte e Turismo

Educação Infraestrutura/Transporte Meio Ambiente

Saúde
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Prioridades na área da Saúde

Atendimento especializado dentro do
próprio município

Capacitação das equipes de saúde

Disponibilidade de medicamentos

Infraestrutura dos postos de saúde
(reforma/ampliação)

Outro
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Prioridades na área da Educação 

Atividades pedagógicas diferenciadas e
interdisciplinares

Equipamentos e tecnologias educacionais

Infraestrutura (salas, quadra, espaço externo
das escolas)

Outro

Transporte escolar
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Prioridades na área do Meio Ambiente

Campanha de educação ambiental

Coleta regular de lixo

Lixeiras de coleta seletiva pelo município

Maior fiscalização e rigor na penalidade
referente a crimes ambientais
Outro
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Prioridades na área de Infraestrutura

Iluminação públicao

Manutenção e Conservação das praças
públicas
Mobilidade Urbana (transporte público,
sinalização, outros)
Pavimentação e recuperação das vias
públicas
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Prioridades na área da Cultura, Esporte e Turismo

Construção de novas quadras poliesportivas

Eventos culturais (feiras, teatros,shows)

Eventos e competições dentro do próprio
município

Eventos que fomentem o turismo durante a baixa
temporada

Investimento em turismo ecológico

Outro
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Prioridades na área de Assistência Social

Atuação das assitentes sociais

Atuação do conselho tutelar

Eventos de fortalecimentos da convivência
comunitária
Infraestrutura dos equipamentos de atendimento
aos usuários dos projetos sociais
Outro
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Prioridades na área da Agricultura

Eventos de incentivo a produção agropecuária

Investimento em equipamentos agrícolas
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SUGESTÃO 

 

1. Cursos de capacitação pra jovens entrarem no mercado de trabalho e vagas de emprego . 

2. A minha sugestão é que a área ambiental saia destas ações propostas na opção do questionário e 

partam para ações efetivas de melhorias na qualidade ambiental do município, como tratamento 

de efluentes em todos os distritos. As ações propostas não deixam de ter importância, mas já 

deram seu passo inicial. A qualidade das florestas responsáveis principalmente pela a água 

produzida pelas propriedades rurais também precisam de investimento e pagamento aos 

proprietários por este serviço ambiental prestado a sociedade, desta forma se combate o 

desmatamento. A fiscalização deve ser atuante contra a caça ilegal em nosso município, 

principalmente por nosso município ser em sua totalidade rural unidades de conservação (UCs), 

sendo estas até o momentos somente UCs de papéis, sem nenhuma efetividade. 

3. Maior atenção aos distritos, proteção das nascentes, proteção das matas, criação de uma brigada 

anti-incêndio para atuar nos incêndios em matas. 

4. Pavimentação de vias públicas e o restante de equipamentos urbanos para a Vila Cosme. 

Congelamento das construções. Maior rigor nas fiscalizações Falta a presença da prefeitura nesta 

aárea Falta quebra molas antes da escola, placa de sinalização de escola, placa Devagar você está 

entrando numa área urbana, isso no final da RJ 154 antes da ponte. Eu sei que é área do estado 

mas a prefeitura tem que fazer alguma coisa antes que alguma criança seja atropelada Fim da 

entrada de caminhões - carreta em Aparecida. Estamos caminhando para uma nova Sapucaia. 

Quase toda semana tem que arrumar as ruas. O peso dos caminhões é excessivo (Marquei dois 

itens nos campos acima pois são obrigatórios. Pois para mim existem outros mais importantes) 

5. Sapucaia tem condições de desenvolver diversas áreas, crescer e se tornar um município 

sustentável. Basta vontade política e disposição para trabalhar para o bem da população, 

valorizando os serviços públicos. 

6. Uma cidade precisa de todos os itens acima descrito item(5). Para o seu melhor 

desenvolvimento, ser diferente é primordial. A escola da Metrama, quando sera concluída,? Já 

estou aqui há 7 anos e até agora nada. O Hospital??? As estradas de acesso a área rural, uma 

vergonha!! 

7. Sugiro e espero que enfim finalizem a tão sonhada obra do Hospital Municipal, bem como o 

colégio municipal do bairro metrama. Sugiro também que construam a 1ª quadra de areia pública 

em nosso município, de preferência que seja no 1º distrito. Pois vários jovens anseiam pela 

prática esportiva como: Futevôlei, Vôlei, etc. 

8. Melhorar o orçamento da agricultura 

9. Investimento nos munícipes. 

 

 



 

 Praça Governador Miguel Couto Filho nº 240 
Centro – Sapucaia – RJ – CEP 25880-000 

 
 

 

 

10. Reforma da quadra da beira rio e construção de uma quadra de futevôlei. Pavimentação e 

organização do trânsito de veículos no centro da cidade. Estruturação dos postos de saúde de 

modo que beneficie a ampliação de atendimento especializado. Sugiro a busca por PPP na gestão 

do hospital municipal. 

11. Abordar os casos de maus tratos a animais que consta na lei de crimes ambientais e lançar 

campanhas de bem estar animal por todo o município. 

12. Mais diálogo direto com os servidores 

13. Criar no local denominado 50 casas, uma quadra esportiva com profissionais da área dando 

suporte em várias áreas culturais e esportivas,não somente futebol e mais patrulhamento naquele 

local. 

14. Proposta fixa em projeto de lei para o orçamento da Assistência Social. 

15. Reformar a quadra de Sapucaia 

16. Mais opções de cursos para o município 

17. Precisamos de empregos queremos oportunidade. 

18. Melhor organização e facilidade de conseguir marcar consultas e exames . Melhorar o estoque 

de medicamentos disponíveis para a população. Melhorar também o atendimento a domicílio 

para idosos e pessoas especiais. Abertura de uma biblioteca municipal .( na estação antigamente 

costumava ter) Cursos técnicos para jovens, cursos que os farão ingressar no mercado de 

trabalho. Melhorar a qualidade de ensino das escolas públicas municipais que não estão nada 

boas . Garantir uma ótima aprendizagem desde a alfabetização para terem a base forte e 

seguirem bem daí em diante. Oferecer reforço escolar para criança, cujas famílias não tem 

condições de pagar . Melhorar a grade de ensino. Terminar a construção da nova escola Maria de 

Lourdes . Investir em turismo ecológico aproveitando toda a beleza de fauna e flora que temos 

ao nosso redor. Trilhas , mirantes , rotas em cachoeiras . 

19. Quadra com acesso a esportes diversos. Consultas e exames dentro do município ou municípios 

mais próximos. Poderia haver na cidade um parque municipal, como por exemplo o salutaris em 

paraíba do sul ou o parque de madureira no rio de janeiro. Algo que levasse as famílias e 

chamasse atenção de turistas. Furnas poderia apoiar a educação. Poderia ter nas escolas 

laboratórios , biblioteca, etc 

20. Capacitação profissional para jovens e adultos de acordo com a demanda do município 

(carpinteiro, eletricistas, pedreiros, cuidador de idosos e outras áreas). Sendo uma carga horária 

de acordo com o curso. 

21. Poderiam também rever a questão de empregos, falta oportunidade para aqueles que estão em 

busca. Gerar processo seletivo, concurso público com diversos cargos até mesmo para aqueles 

que não possuem experiência. 
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22. Minha sugestão é sobre a revitalização das CALÇADAS DO CENTRO DE SAPUCAIA. 

Infelizmente, o centro de nossa cidade é feio, descuidado e fora dos padrões legais. Muitos anos 

sem o cuidado pelo poder público. Entendo perfeitamente que existem outras prioridades, mas 

acredito que com ações simples, como a revitalização das calçadas, pode melhorar o aspecto da 

nossa cidade, deixando-a mais bonita e atendendo ao direito de mobilidade e acessibilidade nos 

espaços urbanos, garantindo os mesmos direitos de locomoção para idosos e pessoas com 

deficiência. Segundo o arquiteto paisagista Benedito Abbud, a presença de obstáculos nas 

calçadas e a pouca atenção conferida a esse espaço na composição de grandes centros urbanos 

causam uma visão negativa para os que passam por ali. 

23. Arrumar calçadas no centro de sapucaia, melhorar os pontos de ônibus, disponibilizar maior 

número de equipamentos para meio agrícola. 

24. Arrumar as calçadas em sapucaia 

25. Incentivo para novos comerciantes. 

26. Não termiei o ensino médio. Porém já fiz magistério incompleto. Queria uma área para trabalhar. 

27. Programa de prevenção em saúde 

28. Gostaria de sugerir melhorias das estradas vicinais, estas, se fazem necessárias para transporte de 

cargas da zona rural, onde o tráfego de caminhões pesados é diário. Também reflete na saúde das 

comunidades, devido às chuvas tornarem a passagem dificultosa e até mesmo inviável. Isto pode 

interromper atendimentos nas unidades de saúde, emergências, transporte por ambulâncias e até 

mesmo acarretar em acidentes. Cito este último, a perda de uma vida próxima a Fazenda Belém. 

29. Olá minha sugestão é que vcs pensem mais no próximo e que tenha um olhar para as crianças 

especias aonde não temos nada para eles a Apae nesse governo não funcionou nenhum dia então 

peço que vcs invistam em tratamento , terapias para que eles também tenham uma qualidade de 

vida melhor …….Estou falando pq tenho um filho especial aonde fazemos tratamento em 

Ribeirão Preto a 13 anos e percebo, aliás vejo que aqui ainda precisa de muita coisa e melhorias 

para ajudar essas crianças principalmente como as terapias que são várias …. 

30. Curso técnicos e profissionalizantes no município, é que contratar pessoas especializada na área 

para prestação dos serviços, e não indicação de vereadores ou prefeito 

31. Assistente social pra que ? Pra mim e p minha família não ajudam em nada!!! Entrei em ctt pelo 

zap uma meses atrás pedindo cesta básica pois aqui em casa não tínhamos nada msm, a pessoa 

disse q viria aqui ... Passou 7 dias e NADA !!!!! Mandei outro ZAP dizendo que não precisava 

mais vir pois os vizinhos ajudaram pois se dependesse de CRAS, morreriamos de fome. 

32. No meu ponto de vista poderiam realizar uma reunião entre os representantes da area para 

identificar e quais quesitos devem-se ser aplucados os recursos e juntos decidirem o melhor. 

 


